

第四次安倍内閣が発足した。自民党は「〇一〇年の改正憲法施行に向けた動きを強めるのだろうが、憲法を軽んじる政治を行ってはならない」。

論説

2017-11-2

衆院の総選挙を受けて特別国会が開かれた結果され、自民党的安倍晋三総裁が四度、首相に選出された。自民、公明両党による与党が衆院で三分の一以上の多数を維持する中での、新しい組合だ。

八年九月に国民党総裁選はあるものの、安倍氏が二選を果たせば、二年まで継続する可能性のある第4次内閣である。

「新憲法、20年」に施行

国内外に課題が山積する中、安倍首相が党総裁として目指しているのが憲法改正だろう。

首相は、五月三日の憲法記念日に開かれた改憲派の集会に「オメツセージを寄せ、東京五輪・パラリンピックが開かれる二〇二〇年を新しい憲法が施行される年にしたい」と強く願つて強調した。

このとき、改憲を検討する際の具体的項目として首相が言及したのが、憲法九条の一項と二項を残しつつ、自衛隊を明文で書き込むなど、高等教育の無償化である。

十月の衆院選では、「緊急事態対応」と「参院の合区解消」を加えた四項目が国民党政権公約の重点項目に掲げられた。

自民党は改憲を覚悟とした正面から問いつぶとはなかつた。今回、改憲を公約の重点項目に初めて盛り込み、改憲発議に必要な三分の一以上の議席を、公明党と合わせて維持したことと、首相は改憲の好機到来と見ていいのだから。

憲法に改正手続きが規定されていなく、改憲の議論 자체は否定されるべきではないが、すでに政府が合意としている国連旗を憲法に書き込む切羽詰はじしく、高等教育の無償化も改憲を経ず、「可能か」とは大坂府などの例が示す。

自民党公約の重点項目に加えられた緊急事態対応と参院の合区解消も同様だ。現行憲法に著しい不備があり、国民の側から改正を求める声が湧き上がっているようだ状況でないものではないのか。六月十八日に通常国会が開かれた後、野党側は学校法人「森友」「加賀院」に対する質疑では、「憲法を軽んじる政治を行ってはならない」といった。

解説を変える理由

自民党公約の重点項目に加えられた緊急事態対応と参院の合区解消も同様だ。現行憲法に著しい不備があり、国民の側から改正を求める声があれま。

むしろ改めるべきは、憲法を軽んじ続けてきた安倍政権の政治姿勢そのものではないのか。

第六回は、「日程ありき」との評ひは免れま。

じ続けてきた安倍政権の政治姿勢そのものではないのか。六月十八日に通常国会が開かれた後、野党側は学校法人「森友」「加賀院」に対する質疑では、「憲法を軽んじる政治を行ってはならない」といった。

計「西字園をめぐる問題などとを説明するため、臨時国会を召集する」が求めている。

憲法五二条に基づいて重い手続きで

ある。しかし、政権側はこれを拒み続け、八月三日に内閣を改造した。

もしかわらず、安倍首相や閣僚は所信を語らないままで、首相は衆院解散に踏み切った。

特別国会の会期は結局、十一月九日までの三十九日間となり、衆院審議が行われることになったが、与党側が当初、八日間の短い会期を提案したのは、憲法に基づく野党要求を軽視したからだ。

さかのばれば、「集団的自衛権の行使」をめぐる憲法解釈変更だ。

歴代内閣は、日本が集団的自衛権を有する「主権国家として当然に」の解釈だ。

だが、その行使は憲法八条が許容する範囲を超えて認められない、との解釈を堅持してきた。

国会や政府部内で議論を重ねて導き出されたが、安倍内閣は一内閣の判断で強引に変更した。憲法解釈を既に政権の意のままに変えてしまつわけがない。

首相は国民党憲法改正推進本部長、元出身派閥の会長で、ある細田博之前総務会長を起用した。近く党内議論を再開し、早くれば年内にも自民党案を取りまとめて、衆参両院の憲法審査会を経て、来年の通常国会で改憲案を発議する日程を描いている、とのわれ。

とはいへ自衛隊を明記する九条改憲案には、自民党内での賛成論がある上、与党の公明党は「理解できないわけではない」といつつも改正の必要性を積極的に認めているわけではない。改憲派は計上されれる希望の党も多々は、安倍政権が成立を強行した安全保障関連法に反対した民進党出身者で、「にわか改憲派」の域を出ない。

この状況で改憲を強引に進めれば、内閣よつも実績つづりが目的的で、改憲あつき」への批判は免れない。第四次安倍内閣が運営すべきは改憲でなく、憲法を軽んじる「これまでの姿勢を改める」んだ。

憲法は主権者たる国民が権力を行使するためである。社会保険や経済政策など私たちの暮らしにかかるわる政

策もすべて、基本的人権の尊重や法律の平等などを定めた憲法に基づかねばならない。

その権力が憲法を軽視したり、憲法に反する政策を強行するの」ことがあれば、正すのは私たち国民の役割だ。選挙が終わったら」と、いつて